

8X079

LAS AFIRMACIONES DE UN GEOGRAFO Los últimos contactos con la Isla de Pascua por parte del Gobierno, como asimismo la creación de un Museo en Puerto Williams, decreto publicado anteaer en el Diario Oficial, reactualizan la validez de las declaraciones formuladas hace algún tiempo por el conocido geógrafo chileno Pedro Cunill, autor de una reciente edición del Libro Geográfico de Chile.

El Museo en Puerto Williams estará destinado a formar, exhibir y preservar toda clase de colecciones históricas, científicas y artísticas que tenga relación con la provincia de Magallanes.

Pero a todo esto, ¿cuáles fueron las declaraciones de Cunill?

"Chile es un absurdo geográfico-físico, al cual el hombre ha venido a darle estructura y unidad", sostiene Cunill. "El conferir unidad al territorio nacional ha significado una ardua labor humana. Ha sido, sin duda, la gran empresa de nuestra historia".

Sobre la base de una sólida recopilación de antecedentes y elaboración teórica, que son el producto de años de sacrificios, el distinguido geógrafo destruye una serie de lugares comunes que desde siempre se han utilizado para definir a Chile.

En tal sentido agrega: "No puede haber división entre chilenos o si las hay es por motivos circunstanciales, superficiales, que no son capaces de moliar la unidad fundamental y profunda, conseguida en siglos de historia. Chile es una sucesión de paisajes contrastados donde se aprecian matices insospechados de climas relieve y vegetación. Es en medio de estos violentos contrastes donde el hombre ha impuesto una esencial unidad geográfico-humana. Si extendiéramos Chile a lo largo de Europa, éste abarcaría desde Suecia hasta el Sahara, regiones entre las cuales existe la más amplia disparidad y heterogeneidad de tipos y sociedades humanas. Sin embargo, en nuestro territorio, el chileno es uno y ha logrado arraigo respecto del suelo y del paisaje".

Evidentemente tiene razón Cunill, sobre todo cuando señala que tenemos sentido de ser chilenos, en cuanto de alguna manera nos sentimos fuertemente vinculados a nuestro singular territorio.

Pero donde Cunill discrepa de otros autores, es cuando sostiene que "Chile no es el último rincón del mundo".

Las afirmaciones de un geografo [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las afirmaciones de un geografo [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile